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As matérias assinadas 
são de inteira 
responsabilidade 
de seus subscritores.
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Editorial

A diretoria

O ano chegou ao fim e com ele 

também a jornada da atual gestão, que 

passa o bastão aos novos dirigentes. Mário 

Xavier e sua diretoria estarão à frente da 

OAB-Londrina pelos próximos três anos e 

para os quais nós desejamos um excelente 

trabalho em prol de toda a advocacia. 

Quanto a esta atual gestão, fica aqui 

todo o nosso agradecimento a cada 

advogado e advogada que se dedicou com 

afinco ao trabalho voluntário, tanto da 

diretoria executiva quanto a cada membro 

de nossas comissões, mais de 40, reunindo 

centenas de abnegados e dedicados 

profissionais.

Já fizemos aqui um balanço da gestão, 

mas é sempre bom lembrar que, nos 

últimos três anos, foram realizados mais de 

mil eventos, com participação de, pelo 

menos, 22 mil pessoas.

A OAB exige muita dedicação de seus 

dir igentes,  horas de trabalho para  

planejamento, gestão – afinal é a maior 

subseção do Paraná, atendimento às 

demandas da classe. Nessa diretoria, cada 

integrante teve papel fundamental para o 

sucesso do trabalho. 

Desejamos à nova diretoria a mesma 

união e dedicação. Um bom trabalho a 

todos!
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Nova gestão

Mário Xavier, 

da Chapa XI de Agosto, 

é eleito presidente da OAB-Londrina

A  c h a pa  X I  d e  A go s to , 

liderada pelo advogado Mário 

Sérgio Dias Xavier, venceu as 

eleições na Subseção de Londrina, 

com 40,95% dos votos. As eleições 

foram realizadas no dia 22 de 

novembro.

Ele irá comandar a Subseção 

no triênio 2025-2027. A chapa eleita 

é composta ainda pela vice-

presidente, Talita Fidélis; por 

Marcos Ticianeli, secretário-geral; 

Fernanda Viotto,  secretár ia 

a d j u n t a ;  D i o g o  M e n o n c i n , 

tesoureiro; Jair Vicente da Silva 

Junior, diretor de Prerrogativas; e 

Jaquel ine  Corazza  Montero, 

diretora da Jovem Advocacia. 

Mario Sergio Dias Xavier é 

advogado trabalhista, foi vice-

presidente da Subseção-Londrina 

no triênio 2019-2021 e, atualmente, 

Metas

Xavier informou que sua principal 

meta será cuidar da advocacia. “Temos 

umas das melhores infraestruturas do país 

e nosso foco principal será a pessoa. 

Capacitação, valorização e saúde do 

advogado e da advogada, estes são os eixos 

de todas as nossas propostas”, reforça.

A advocacia jovem e as prerrogativas 

estão entre suas prioridades. “No eixo 

Prerrogativas, aperfeiçoaremos o sistema 

de proteção que já é referência nacional. A 

capacitação contínua também será 

importante para a valorização da classe. A 

advocacia não será desrespeitada por 

ninguém na nossa gestão. Adotaremos as 

medidas legais contra violadores de 

p r e r r o g a t i v a s  a t é  a s  ú l t i m a s 

consequências”, defendeu.

Em relação à Jovem Advocacia, a 

gestão pretende aprimorar ainda mais os 

benefícios propostos no programa 6º Ano, 

acrescentando monitorias com capacitação 

em gestão dos negócios, por meio de cursos 

sobre administração de escritórios, 

contabilidade e gestão financeira, entre 

outros.  

A gestão terá início em janeiro e Xavier 

reforçou que a OAB é a casa do advogado e 

da advogada e toda classe deve ter este 

sentimento. Ele pretende aumentar ainda 

mais a participação dos profissionais em 

eventos da casa e envolvimento com a 

entidade. “Aumentaremos os inúmeros 

serviços já prestados, inclusive cuidando da 

saúde e do lazer da advocacia, sem 

esquecer dos eventos institucionais e dos 

cursos e seminários, que terão um aumento 

significativo, através da Escola Superior da 

Advocacia”.

Definindo a advocacia como a 

profissão de confiança depositada nela 

pela sociedade, Xavier enalteceu a 

importância de se investir na formação 

ética dos profissionais da área. 

Sobre sua atuação na sociedade, ele 

destacou que a OAB nunca abandonou sua 

responsabilidade social, não só em relação 

à vigilância política, mas, especialmente, 

Para comandar a Seccional, 

foi eleita, com 48,33% dos votos 

válidos, também a chapa XI de 

Agosto, liderada pelo advogado 

Luiz Fernando Casagrande Pereira.

As eleições foram realizadas 

é  Co n s e l h e i ro  E s ta d u a l  d a 

Seccional do Paraná da OAB.

Atuando na área há 27 anos, 

ele relata ter aceitado o convite de 

um grande grupo de advogados e 

advogadas e decidiu aceitar o 

“desafio em retribuição a tudo que 

a bela e desafiadora profissão”, lhe 

proporcionou na vida.

Para a Seccional, vence 

Luiz Fernando 

Casagrande Pereira 

na modalidade on-line, a 

exemplo do pleito anterior. 

Com grande adesão da 

advocacia paranaense ao 

p l e i t o ,  o  í n d i c e  d e 

participação foi de 84,76 %, 

com 55.345 eleitores de um 

total de 65 mil aptos a votar.

Na cerimônia que deu 

i n í c i o  à  a p u ra ç ã o ,  a 

presidente da OAB Paraná, 

Marilena Winter, agradeceu o 

trabalho da Comissão Eleitoral e 

dos colaboradores da seccional. 

“Esse processo eleitoral é motivo 

de orgulho para nós, que fomos 

pioneiros no sistema on-line de 

com o maior programa de advocacia dativa, 

no qual, “valentes advogados e advogadas 

atendem à população carente, suprindo a 

deficiência do Estado”.

votação. Esta é uma festa da 

democracia na nossa profissão”, 

disse Marilena.

Luiz Fernando Casagrande 

Pereira, 54 anos, natural de 

Cascavel (PR), é doutor em Direito 

Processual  C iv i l  pe la  UFPR 

(Universidade Federal do Paraná). 

Atualmente é diretor-tesoureiro da 

OAB no Paraná. Já foi coordenador-

geral da Academia Brasileira de 

D i re i to  E le i to ra l  e  Po l í t i co 

( A b r a d e p ) ,  p r e s i d e n t e  d o 

Congresso Brasileiro de Direito 

Eleitoral (CBDE) e é cofundador do 

Instituto Paranaense de Direito 

Eleitoral (Iprade).

Nova gestão
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Diretores fazem avaliação 

positiva do trabalho realizado

A gestão da subseção da 

OAB-Londrina, que se encerra em 

dezembro, é marcada por um forte 

s e n t i m e n t o  d e  u n i ã o  e 

colaboração entre seus membros. 

O período foi considerado de 

s i g n i fi ca t i vas  co n q u i s tas  e 

aprendizados.

Uma das novidades da atual 

gestão foi a criação da Diretoria da 

Jovem Advocacia,  cargo 

o c u p a d o  p e l a 

advogada Jaqueline 

Corazza Monteiro. 

Ela destacou que 

e s s a  m e d i d a 

t r o u x e  p a r a 

d e n t r o  d a 

diretoria a voz da 

advocacia jovem. 

“ C o n s e g u i m o s 

defender os direitos 

d e s s e s  p r o fi s s i o n a i s , 

t ra z e n d o  u m a  p e r s p e c t i v a 

diferente e pensando em projetos 

v o l ta d o s  pa ra  a  a d v o ca c i a 

iniciante. Considero este ano como 

um período de muito aprendizado 

e evolução para este público 

dentro da Subseção de Londrina”, 

afirmou Jaqueline.

O presidente da entidade, 

Nelson Sahyun Junior, em várias 

oportunidades de fala à advocacia, 

ressaltou a união que caracterizou 

a atual gestão, com todos os 

diretores empenhados e ajudando 

uns aos outros ,  já  que são 

profissionais que também têm 

seus escritórios, famílias e uma 

v i d a  p r i v a d a  p a r a  d a r e m 

continuidade, enquanto cuidavam 

da maior Subseção do Paraná. 

“ S o m o s  m a i s  d e  9  m i l 

advogados,  com muitas 

d e m a n d a s  q u e 

precisam ser vistas e 

sanadas, para que 

continuemos a 

t e r  u m a 

advocacia cada 

vez mais forte, 

reconhecida por 

suas qualidades 

técnicas e ética. Ao 

longo da gestão tivemos 

um crescimento considerável 

n o  n ú m e r o  d e  c o m i s s õ e s 

temáticas e seus membros. Foram 

mais de 1.000 eventos e 22.400 

inscritos. A procuradoria de 

prerrogat ivas  e  fiscal ização 

p r e s t o u  m a i s  d e  2 . 0 0 0 

atendimentos. Os setores de Ética 

e Disciplina e TED relataram mais 

de 800 processos administrativos. 

S e d i a m o s  o  C o l é g i o  d e 

Presidentes, Jogos da Advocacia e 

um dos maiores eventos de 

Prerrogativas do Brasil. Instalamos 

salas dos advogados nas unidades 

prisionais e central de flagrantes. 

Nos aproximamos e equipamos as 

comarcas. Revitalizamos as salas 

nos Fóruns, sede da Parigot de 

Souza. Realizamos inúmeras 

campanhas sociais e parcerias com 

a s  d e m a i s  i n s t i t u i çõ e s  d a 

sociedade civil. Sem o trabalho de 

todos, não seria possível realizar 

tanto”, destacou Sahyun Junior.

A vice-presidente, Sania 

Stefani, fez uma avaliação positiva 

sobre o trabalho realizado. “Graças 

ao esforço de todos, conseguimos 

m u i t a s  c o n q u i s t a s  p a ra  a 

a d v o c a c i a ,  q u e  v ã o  d e s d e 

palestras e cursos até melhorias no 

atendimento e serviços prestados 

aos advogados e advogadas da 

nossa subseção”,  disse.  Ela 

também lembrou dos esforços 

para redução de despesas sem 

comprometer a qualidade dos 

serviços. “Como responsável pelo 

q u a d ro  d e  c o l a b o ra d o re s , 

conseguimos reduzir de 22 para 18 

o  número  de  func ionár ios , 

otimizando a força de trabalho e 

mantendo o bom atendimento”, 

explicou.

Diretor de Prerrogativas, 

A secretária-geral adjunta, 

Caroline Thon, coordenadora do 

setor de processos disciplinares, 

t a m b é m  co m p a r t i l h o u  s u a 

experiência durante a gestão. 

“Pautei meu trabalho em três 

eixos: a integração entre os 

membros do setor, a aproximação 

Diogo Menoncin ocupou o 

cargo de tesoureiro.”Um grande 

desafio, superado com o apoio de 

todos  os  demais  d i retores , 

especialmente nas reuniões 

semanais das segundas-feiras, em 

q u e  o s  d e b a t e s  s e m p r e 

convergiram para o melhor para a 

Subseção”, descreve.

Ele informa que, além da 

execução dos inúmeros projetos 

das comissões, como simpósios, 

eventos e reuniões, foi possível 

revitalizar a sede, com a pintura 

interna e externa do prédio, troca 

de toda a iluminação e do sistema 

de ar-condicionado, além de 

completa reforma e modernização 

Geovanei Leal Bandeira, ressaltou 

o empenho da diretoria para que 

os advogados pudessem ter um 

espaço  adequado para  seu 

trabalho em todas as unidades 

prisionais de Londrina e de Cambé, 

com uma sala equipada com ar-

condicionado, computador com 

acesso à internet, impressora e 

Revitalização da sede

Setor disciplinar

com os jovens advogados e o 

aprimoramento técnico”, relatou. 

Sob sua coordenação, foram 

promovidos cursos inovadores, 

incluindo um pioneiro sobre 

julgamento com perspectiva de 

gênero. Além disso, em parceria 

com a ESA Londr ina ,  foram 

realizados eventos 

que aproximaram 

e s t u d a n t e s  e 

jovens advogados 

da OAB, abordando 

temas relevantes 

como marketing e 

Fim de 
mandato

b e b e d o u ro .  A  ú n i c a 

exceção na nossa cidade é 

a  P E L  1 ,  m a s  a s 

negociações com o Depen 

continuam, e certamente 

continuarão com a nova 

diretoria, para que o 

benefício também chegue 

a esta unidade”, informou.

inteligência artificial. 

“ C o m  m u i t o  o r g u l h o , 

coordenei o livro 'Reflexões Éticas 

e Disciplinares',  lançado em 

novembro, que reúne artigos de 

membros do setor, evidenciando a 

dedicação e excelência técnica do 

nosso trabalho”, completou, 

encerrando sua fala com uma 

reflexão de Clarice Lispector: 

“Quem caminha sozinho pode até 

chegar mais rápido, mas aquele 

que vai acompanhado com certeza 

vai mais longe”.

do escritório compartilhado e da 

sala de reuniões. “Certamente a 

união desta diretoria fez toda a 

diferença e trouxe bons frutos à 

nossa entidade”, destacou.
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O almoço mensal da advocacia 

fo i  real i zado,  d ia  29  de 

novembro, na churrascaria 

Limozini, com direito a bolo e 

parabéns aos aniversariantes dos meses de novembro e dezembro. 

Durante todo o ano, a Subseção realizou esse evento, reunindo a 

advocacia para momentos de confraternização. E os aniversariantes do 

mês sempre ganharam o almoço de presente.
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Comissões 
em Ação
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OAB em movimento

Comissões 
em Ação

1
A comissão de Bioética e Biodireito 

realizou palestra com o advogado 

Germano Matheus Codognotto da 

C u n h a ,  s o b r e  N e g ó c i o s 

B i o j u r í d i c o s  n a s  Te ra p i a s 

Genéticas. Evento realizado no dia 

5 de novembro, na modalidade 

online.

A advogada Cleuza da Costa Soeiro 

Pagnan compartilhou um pouco da 

sua história profissional com 

advogados e advogadas, em bate-

papo realizado dia 8 de novembro, 

na sede da OAB-Londrina. O 

convite partiu da comissão de 

Direito da Pessoa Idosa.  

Uma roda de conversa reuniu, dia 

12 de novembro, a psicóloga Bruna 

Damasceno, a enfermeira Marília 

Bittencourt, e a advogada Isabella 

Oncken, na OAB-Londrina, para 

discutir Violência Obstétrica. A 

proposta partiu das comissões das 

Mulheres Advogadas, Bioética e 

Biodireito, Igualdade Racial e 

Minorias e do Núcleo Jovem. 

Mais uma edição do projeto 

Páginas Humanitárias foi realizada 

e m  n ove m b ro ,  d i a  1 9 ,  co m 

discussão do livro Puro, de Nara 

Vidal. O projeto tem o objetivo de 

trazer a interdisciplinaridade no 

Direito, sobretudo no âmbito dos 

direitos humanos e literatura.

A sede do Lago da Subseção foi o 

local escolhido para o lançamento 

do  l i v ro  Reflexões  Ét i cas  e 

Disciplinares, em comemoração 

aos 65 anos da entidade, no dia 27 

de novembro. A obra reúne artigos 

de vários advogados e teve a 

c o o r d e n a ç ã o  d a  d i r e t o r a 

secretária-geral da Subseção, 

Caroline Thon; e contou com os 

A última sessão de compromisso 

de 2024, na sede da Subseção 

Londrina, foi realizada no dia 3 de 

d e z e m b r o ,  p r e s i d i d a  p e l a 

presidente da Seccinal, Marilena 

Winter, ao lado do presidente da 

Subseção, Nelson Sahyun Junior. 

Prestaram juramento 76 novos 

advogados. 

Com o tema Compromisso de 

compra e venda e as alterações na 

Lei 14.711/23: paradigmas da 

( im)possibi l idade resolução 

extrajudicial, a comissão de Direito 

Imobiliário e Urbanístico realizou 

A visão da governança no contexto 

ESG foi tema da reunião com 

convidado das comissões de 

Direito Ambiental e de Direito 

Empresarial, dia 29 de novembro.  

A OAB-Londrina fez a entrega de 

caixas de leite ao Nuselon (Núcleo 

Social Evangélico de Londrina), no 

mês de novembro,  fruto de 

doações  de advogados que 

participaram do Dia da Família e 

também do 5º Torneio Peladeiros 

dos Advogados de Londrina e 

Região. A proposta da Subseção 

em sol ic i tar  as doações foi 

abraçada por muitos profissionais.

No Torneio Peladeiro, a comissão 

ESG

Almoço mensal

Bioética e Biodireito Experiência profissional Violência Obstétrica 

Páginas Humanitárias

Reflexões éticas 

e disciplinares

Sessão de compromisso 

Direito Imobiliário e Urbanístico

Doação de leite

organizadora - Esportes e Bem-

Estar do Advogado – teve a ideia de 

os pagamentos de punições serem 

efetuados com doações de leite. Ao 

todo, foram entregues mais de 100 

caixas, arrecadadas nos dois 

eventos.

O Nuselon atua desde 1978, em 

Londrina,  no acolhimento a 

c r ianças  e  ado lescente  em 

situação de vulnerabilidade, risco 

pessoal e social.

reunião com convidado, dia 28 de 

novembro. Quem abordou o 

assunto foi o advogado Rodrigo 

Yugi  Chikazawa,  membro da 

comissão e também do Instituto de 

Direito Imobiliário.

advogados Lucas Tejada Garcia da 

Silva e Patrícia Siqueira como 

organizadores.
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OAB cumpre ato de desagravo 

em favor de advogado ofendido por 

promotor oficiante no Tribunal do Júri

A  O A B - P R  e  S u b s e ç ã o 

Londrina cumpriram ato público de 

desagravo ao advogado Mauro 

Sergio Martins dos Santos e em 

desfavor do promotor de Justiça 

Vitor Hugo Nicastro Honesko, no dia 

3 de dezembro, no próprio Fórum 

Criminal, onde o fato ocorreu. 

Estiveram presentes a presidente 

da Seccional, Marilena Winter, o 

presidente da Subseção, Nelson 

Sahyun Junior,  o  diretor  de 

Prerrogat ivas  da  Subseção, 

Geovanei Leal Bandeira, entre 

outros representantes da Ordem e 

advogados.

Em março deste ano, em 

sessão Plenária do Tribunal do Júri 

da Comarca de Londrina, em 

julgamento transmitido pela 

p l a t a f o r m a  Y o u t u b e ,  o 

representante do Ministério Público 

Estadual,  Doutor Vitor Hugo 

N icas t ro  Honesko,  pro fer iu 

assertivas ofensivas à 

dignidade do defensor 

do réu, o advogado 

Mauro Sergio Martins 

d o s  S a n t o s ,  o 

c h a m a n d o  d e 

“bandidólatra”. 

Londrina Total visita comarcas e 

aproxima advogados da entidade

No mandato que se encerra, a 

OAB-Londrina reafirmou seu 

compromisso com a advocacia 

regional ao relançar o projeto OAB-

Londrina Total, que percorreu, mais 

de uma vez, todas as comarcas da 

Subseção,  ouvindo e dando 

encaminhamentos às demandas 

específicas da advocacia que atua 

naquelas cidades. A caravana 

também cumpriu o papel de levar a 

entidade até os profissionais, 

estreitar o relacionamento e 

informar os advogados e advogadas 

sobre projetos e eventos realizados 

Prerrogativas

13

12
De 4  a  13  de dezembro,  os 

visitantes da sede do Lago da OAB-

Londrina puderam apreciar a 

exposição Guerra por dentro: 

a n i m a i s .  O rga n i za d a  p e l as 

comissões de Direitos dos Animais 

e de Direitos Humanos, foram 

A Seccional  do Paraná está 

trocando de sistema de gestão 

empresarial. Entre os dias 22 e 23, 

as colaboradoras da Subseção de 

Londrina Ana Paula e Aryane, e das 

Subseções de Maringá e Cascavel, 

passa ra m  p o r  t re i n a m e n to 

presencial em Curitiba, com a 

equipe do setor de compras e 

controladoria.

Troca sistema gerencial

Exposição conta histórias de animais

O Protheus é desenvolvido pela 

TOTVS, uma das maiores empresas 

de software do Brasil, e oferece 

diversas funcionalidades, como 

finanças, contabilidade, compras, 

estoque, entre outras.  A solução 

reduz o trabalho manual, facilita a 

gestão e agiliza a tomada de 

decisões.

Férias coletivas

expostos cerca de 10 banners com 

fotos e a história de animais. O 

trabalho foi idealizado pela 

pesquisadora ucraniana Kateryna 

Hodik , membro do Programa 

Paranaense de Acolhida aos 

Cientistas Ucranianos.11
No dia 3 de dezembro, a professora 

e servidora pública do Tribunal de 

Justiça do Estado do Paraná Cássia 

Pimenta Meneguce, participou da 

reunião da comissão de Direito e 

Bioética, na qual falou sobre 

Aspectos Jurídicos e Bioéticos da 

Gestão de Substituição. 

Gestação de Substituição

14
A Subseção fará o recesso de final 

de ano, com férias coletivas da 

equipe, de 19 de dezembro até dia 7 

de janeiro. As sedes do Lago – Rua 

Governador Parigot de Souza, 311; e 

a Histórica – Rua Professor João 

Cândido, 344, 4º andar, estarão 

fechadas nesse período. A partir de 

8  de janeiro,  as  at iv idades 

retornam ao normal.

Comissões 
em Ação

S e g u n d o  o  d i re t o r  d e 

Prerrogativas, em razão de tais 

ofensas, “dirigidas a toda advocacia 

e sobretudo àqueles que se 

dedicam à seara criminal”, a 

Subseção da OAB de Londrina 

requereu, de ofício, a concessão de 

desagravo público em favor do 

citado advogado.

O  desagravo  públ i co  é 

instrumento adequado para 

garantir ao advogado o respeito às 

prerrogativas, além da expressa 

manifestação de repúdio a atos que 

não observem a urbanidade, 

liberdade de atuação, o tratamento 

isonômico e à inviolabilidade 

prevista no art. 133 da Constituição 

Federal.

pela Subseção.

Os diretores estiveram nas 

comarcas de Bela vista do Paraiso, 

Cambé, Centenário do Sul, Ibiporã, 

Jaguapitã, Porecatu, Primeiro de 

Maio, Rolândia e Sertanópolis, as 

quais totalizaram 355 participantes.

O propósito do projeto, 

informou o presidente Nelson 

Sahyun Junior, é aproximar os 

advogados que atuam na região. 

“Entendemos as dificuldades que 

muitos têm de virem até Londrina, de 

participarem dos eventos da OAB, e 

d e  t a m b é m  t ra z e re m  s u a s 

demandas. A OAB precisa ir até sua 

base, colher e sanar as respectivas 

demandas”, defende.

Sahyun Junior lembra que a 

entidade foi, devidamente, equipada 

com aparelhos modernos para que 

os profissionais de outras cidades 

pudessem acompanhar, online, 

reuniões e eventos realizados em 

Londrina. “Isso possibilitou uma 

maior participação dos profissionais 

nos eventos e facilitou nossa 

comunicação com eles”, avaliou o 

presidente.
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Direito
Internacional

Direito
Internacional

Congresso discutiu conflitos, 

diplomacia e cooperação no 

cenário contemporâneo

O Direito Internacional no cenário 

contemporâneo – conflitos, diplomacia e 

cooperação foi o tema do sexto congresso 

realizado pela OAB-Londrina, por meio da 

Comissão de Relações Internacionais. A 

abertura do evento contou com a palestra 

do jornalista Ariel Palácios, correspondente 

do canal brasileiro GloboNews em Buenos 

Aires, que abordou a situação política e 

econômica da Hispano-América e do 

Caribe, com foco especial na Argentina e na 

Venezuela.

O congresso ocorreu entre os dias 29 e 

30 de outubro e incluiu uma programação 

diversificada, com palestras e atividades 

interativas, como um tribunal simulado de 

mediação internacional, um ciclo de 

palestras com alunos e participantes 

defendendo seus temas, lançamento de 

livros, exposição de trabalhos e um tribunal 

simulado interamericano de direitos 

humanos. A presidente da comissão, 

Solange Gaya, avaliou o evento como 

“completo e abrangente, transitando por 

todas as esferas que podem contribuir para 

a advocacia”.

Outro destaque do evento foi a 

palestra do doutor em Direito Internacional 

Thiago Giovani Romero, que discutiu a 

Política Externa Brasileira: Retomada da 

Diplomacia e Cooperação Internacional.

Gaya ressaltou a importância do 

congresso para todos os profissionais do 

Direito, considerando que essa área 

permeia diversas relações. “A diplomacia é 

uma ferramenta fundamental da política 

externa para alcançar objetivos mútuos, 

construir pontes, estabelecer acordos, 

resolver disputas e manter relações 

harmoniosas entre os países. Ela também é 

crucial na proteção e promoção dos 

interesses nacionais do Brasil, abrangendo 

aspectos econômicos, culturais,  de 

segurança e políticos diante dos inúmeros 

conflitos”, afirmou.

A presidente da comissão também fez 

um balanço das atividades desenvolvidas 

ao longo dos últimos três anos. “Diante da 

missão das comissões da OAB e dos nossos 

objetivos, acredito que finalizaremos essa 

gestão com chave de diamante. Este evento 

foi um termômetro de tudo que realizamos, 

em conjunto com toda a diretoria. Apesar 

dos desafios enfrentados durante a 

pandemia ,  conseguimos promover 

importantes discussões e realizar muitas 

atividades”, destacou.

Encerramento 

do Mandato

“completo e abrangente, 

transitando por todas 

as esferas que podem 

contribuir para 

a advocacia”.

Solange Gaya

O Coral da OAB-Londrina encantou a 
todos com sua apresentação na abertura 
do congresso.
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Congresso de
Direito Criminal

Direito do
Trabalho

Simpósio reúne 250 inscritos 

em sua quarta edição

Nos dias 5 e 6 de novembro, a OAB 

Londrina, por meio da Comissão de Direito 

do Trabalho, realizou o IV Simpósio de 

Direito do Trabalho, com cerca de 250 

participantes, entre advogados, estudantes 

e profissionais de áreas afins. O evento foi 

coordenado por Paulo Perussi, presidente 

da comissão, e contou com palestras de alto 

nível sobre os principais desafios do Direito 

Trabalhista.

Na abertura, a juíza Ana Paula Sefrin 

Saladini abordou o tema da execução 

trabalhista, apresentando ferramentas e 

estratégias para viabilizar o êxito dessa fase 

do processo, incluindo as diversas opções 

disponíveis para a 

expropriação de bens. 

Também lançou seu 

l i v ro  "O  Trabalho 

Invisível de Cuidado: 

Pobreza de Tempo e 

Equidade de Gênero". 

Ainda na primeira 

noite, o advogado 

A n d ré  P ra d e  M a y 

abordou as recentes mudanças na 

legislação trabalhista e seus impactos nos 

contratos de trabalho. 

No segundo dia, o advogado Luiz 

Gustavo Branco falou sobre estratégias de 

prospecção na advocacia trabalhista, 

seguido por Silvia Arão, que tratou das 

inovações tecnológicas no processo 

trabalhista, como o uso de geolocalização.

Para Paulo Perussi, o evento foi um 

sucesso, reafirmando o papel da OAB 

Londrina na promoção de debates 

relevantes e no aperfeiçoamento contínuo 

do campo jurídico e da sociedade. “O 

simpósio trouxe temas fundamentais para 

o direito, e o nível das palestras foi 

excepcional”, destacou ele.

O evento foi aberto pelo presidente 

da OAB-Londrina, Nelson Sahyun Junior, 

que agradeceu os coordenadores Paulo 

Perussi, Eduardo Calixto e Isabella Oncken, 

pela dedicação incansável, assim como a 

todos os membros da comissão.

O simpósio teve patrocínio de JE 

Leilões, Ademicon, Tek Norte Sistemas, 

Prestes,  Jeep Marajó,  D 'Fonte,  Fiel 

Segurança, Neme & Antunes Contadores, e 

apoio de Strozzi Daguer e Calixto Advogados 

e Negrão Rocha Advogados.

Evento discutiu a evolução 

dos jogos de azar e 

seletividade criminal

Com palestras das advogadas Denise 

Lino e Deise Benedito, a OAB-Londrina, por 

meio das comissões de Advocacia Criminal 

e de Igualdade Racial e Minorias, realizou a 

sétima edição do Congresso de Advocacia 

Cr i m i n a l  n o  d i a  1 3  d e  n ove m b ro , 

destacando, na programação, os temas A 

evolução dos jogos de azar: os possíveis 

crimes tributários e os principais desafios 

na era digital, e A luta contra o racismo e a 

seletividade penal.

“ R e a l i z a m o s  u m  e v e n t o 

m u l t i d i s c i p l i n a r,  v o l t a d o  p a ra  o 

a p r i m o ra m e n t o  p r o fi s s i o n a l  d o s 

advogados, com uma análise crítica de 

temas importantes para o Direito e para a 

sociedade”, ressaltou o presidente da 

comissão de Direito Criminal, Jair Vicente. 

B e a t r i z  K a ro l i n e  d e   M o u ra , 

presidente da comissão de Igualdade Racial 

e Minorias, pontuou que a junção das duas 

comissões  fo i   bastante  benéfica . 

“Trouxemos um recorte racial para um 

congresso que tem muita visibilidade e isso 

é essencial para que os advogados 

criminalistas tenham ciência do que se 

trata o racismo e de todo o histórico em 

relação à escravidão”, comentou. A 

a d v o g a d a  t a m b é m  d e s t a c o u  a 

representatividade da advocacia negra no 

congresso, com as duas palestrantes 

negras. “O evento foi uma quebra de 

paradigmas, com a fala de duas mulheres, 

negras, abordando outros temas, trazendo 

a representativa no recorte racial”, disse.
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Medalha

Os impactos dos jogos de azar

A palestrante Denise Lino, 

conselheira seccional da OAB-MG, 

vice-presidente da Comissão de 

Promoção da Igualdade Racial da 

OAB-MG e coordenadora de 

Diversidade e Inclusão da ESA-MG, 

trouxe para discussão o tema A 

evolução dos jogos de azar: os 

possíveis crimes tributários e os 

principais desafios na era digital.

“A história das apostas no 

B ras i l  re fle te  as  m u d a n ças 

culturais, econômicas e políticas 

que o país enfrentou ao longo dos 

anos. Embora o setor tenha 

p a s s a d o  p o r  p e r í o d o s  d e 

proibição, o avanço tecnológico e a 

recente regulamentação das 

apostas esportivas mostram que o 

mercado está em plena expansão”, 

relatou.

Ela enumerou a relação de 

crimes tributários associados aos 

jogos, como:

- Sonegação fiscal (o uso de 

meios i l íc itos para evitar  o 

pagamento de taxas, impostos e 

contribuições) - com pena de 

detenção de seis meses a dois 

anos, e multa;

- Evasão de divisas (envolve a 

remessa de valores ao exterior sem 

autorização do Banco Central – 

reclusão de 2 a 6 anos e multa;

- Organização criminosa e 

lavagem de dinheiro (conjunto de 

o p e r a ç õ e s  fi n a n c e i r a s  o u 

comerciais que visa transformar 

dinheiro obtido por meio de 

atividades ilícitas em dinheiro com 

aparência legal) – pena de 3 a 10 

anos de reclusão e multa. Quando 

o crime for cometido por uma 

organização criminosa ou de forma 

re i terada ,  a  pena pode ser 

aumentada de um a dois terços.

Para ela, a proteção dos 

jogadores, a prevenção do vício e a 

garantia de um ambiente seguro e 

transparente para apostas são 

desafios cruciais que o governo e 

as empresas de apostas precisam 

enfrentar para que a nova lei 

cumpra seu propósito de forma 

eficaz e responsável. “E isso, 

acredito que só será possível com 

o tempo, pois, novos desafios irão 

surgindo a partir da utilização das 

plataformas.  É preciso existir uma 

fiscalização severa do governo em 

parceria com as empresas sérias 

que participam deste universo”, 

defendeu.

Denise Lino ainda advertiu 

que, apesar de o potencial de 

arrecadação que a regulamentação 

do jogo promete, os efeitos 

adversos no consumo e na saúde 

financeira da população são 

preocupantes, especialmente para 

setores como varejo, bens de 

consumo, instituições financeiras, 

educação, saúde e shoppings, já 

que pesquisas apontam que 

muitos  consumidores estão 

priorizando o jogo em detrimento 

de compras essenciais. 

Seletividade penal

Deise Benedito,  assessora 

técnica na área de direitos 

humanos, segurança pública e 

relações raciais da Câmara Federal, 

abordou o tema A luta contra o 

racismo e a seletividade penal.

Ela destacou que o racismo 

estrutural é uma realidade no 

Brasil e está presente em   diversas 

áreas da sociedade, incluindo o 

sistema jurídico. “O racismo 

es t rutural  se  mani fes ta  na 

s e l e t i v i d a d e  p e n a l ,  co m  a 

população negra sendo a principal 

v í t i m a  d a  v i o l ê n c i a  e 

criminalidade; se manifesta do 

m o m e n to  d a  A u d i ê n c i a  d e 

Custódia até no linguajar utilizado 

durante a audiência, não levando 

em conta que o indiciado, na 

maioria das vezes, não concluiu o 

ensino médio”, destacou.

Congresso de
Direito Criminal  Antônio Diniz 

do Faro Sobral

Subseção entrega honraria 

a Artur Piancastelli

Em reconhecimento aos inestimáveis 

serviços prestados à advocacia e à OAB, o 

advogado Artur Humberto Piancastelli 

recebeu a mais alta honraria concedia pela 

Subseção-Londrina, em uma cerimônia 

acompanhada por dezenas de amigos, 

familiares e dirigentes da Ordem, realizada 

em 27 de novembro: a Medalha Antônio 

Diniz do Faro Sobral. A honraria foi 

instituída na gestão 2016/2018,  do 

presidente Lauro Zanetti (in memorian) e, 

até hoje, havia sido concedida aos 

advogados Irineu Codato e Sebastião de 

Oliveira César.

O nome é uma referência ao primeiro 

presidente da Subseção (1958 a 1976) e 

reverencia profissionais que prestaram 

relevantes serviços à Subseção de 

Londrina. Na cerimônia, o presidente, 

Nelson Sahyun Junior, destacou toda a 

trajetória de Piancastelli dentro da Ordem 

ao longo dos últimos 30 anos, tendo sido 

presidente, vice-presidente, conselheiro 

federal por duas gestões, entre outras 

funções nas quais sempre defendeu, 

firmemente, a advocacia. “Seu nome 

recebeu 100% de aprovação em sessão do 

conselho para receber a medalha”, disse.

A diretora da CAAPR em Londrina, 

Edmeire Aoki Sugeta, falou em nome da 

entidade, enaltecendo seu caráter e ética 

como ser humano, qualidades que também 

conduziram todo o trabalho realizado como 

vice-presidente (gestão 2010-2012) e 

presidente da Caixa (gestão 2016-2018). 

Durante a gestão de Piancastelli foram 

conclu ídas  as  negociações  para  a 

manutenção da sala do Tuparandi, a 

primeira sede da Subseção - como 

propriedade da OAB-PR (havia a intenção 

de vendê-la) e reforma completa, tornando 

o espaço a Sede Histórica da entidade; a 

implantação do Programa Médico de 

Família, refletindo sua preocupação com a 

saúde e bem-estar da advocacia; e, entre 

outros projetos, a aquisição do Centro de 

Convivência do Advogado. “Seu trabalho 

deixa um legado de amor e respeito à 

advocacia”, destacou. 

Também o ex-presidente da Seccional 

Paraná e ex-vice-presidente do Conselho 

Federal, Alberto de Paula Machado, 

membro honorário vitalício da OAB-PR, 

esteve presente à cerimônia, compondo a 

mesa diretiva. Ele é considerado um dos 

padrinhos de Piancastelli dentro da OAB, 

por tê-lo convidado a integrar a entidade, 

quando ainda era um jovem advogado. 

“Queríamos fortalecer a Jovem Advocacia. 

Foi um dos meus grandes acertos. Artur 

Piancastelli é conciliador, dedicado às 

causas da advocacia, humilde e sempre 

firme nos momentos certos”, enalteceu.
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Medalha
 Antônio Diniz 

do Faro Sobral

Formado pela Universidade Estadual 

de Londrina, Piancastelli advoga há 31 anos 

e ingressou na OAB-Londrina há 30. Foi um 

dos fundadores do Núcleo Jovem. 

Uma trajetória de 30 anos

No balanço das três décadas de 

dedicação ao trabalho voluntário, o saldo, 

diz ele, foi de muito aprendizado. “Posso 

dizer, com segurança, que dentro da Ordem 

aprendi muito e fiz muitas famílias, 

agregando novas pessoas a cada gestão. 

Foram anos de muito trabalho e muitas 

conquistas. Estou com a sensação muito 

boa de dever cumprido. A profissão me deu 

muitas coisas boas e a OAB é uma delas.”

Aos jovens que iniciam suas carreiras, 

ele orienta a não só ser inscrito na OAB, mas 

colaborar ativamente, para entender as 

batalhas da advocacia e suas vitórias. 

“Quem trabalha direito, com ética, e vem 

para a Ordem, vence na profissão. Aqui se 

aprende muito, se conhece muita gente e se 

estabelece um network muito poderoso”.

Torneio Peladeiros termina 

com vitória do Peñarol

Futebol

Depois de dois meses e meio de 

disputas, o 5º Torneio Peladeiros dos 

Advogados de Londrina e Região terminou, 

no dia 10 de novembro, com a vitória do time 

Peñarol, e de toda a advocacia que mais uma 

vez participou ativamente da atividade, 

tanto em campo quanto na torcida.

Foram 118 atletas inscritos – a 

capacidade máxima de participantes. As 

vagas, lembra o presidente da comissão de 

Esportes e Bem-Estar do Advogado, Roberto 

Tatsuji Hara, foram preenchidas em pouco 

menos de duas semanas após a abertura das 

inscrições. “Foi um sucesso, graças ao 

trabalho dos membros da comissão de 

esportes de Londrina”, elogiou. 

O tema desta edição do torneio foi 

L i b e r ta d o re s  d a  A m é r i ca ,  co m  o s 

competidores usando camisas de times 

tradicionais que já disputaram a competição.

O torneio também teve seu lado 

solidário. Hara conta que, para tentar reduzir 

a quantidade de cartões aplicados durante 

as partidas e, ao mesmo tempo promover um 

ato de ajuda ao próximo, a comissão propôs a 

doação de caixas de leite a cada penalidade. 

“A ideia foi muito bem recebida por todos os 

participantes do evento, que não só 

aceitaram como também elogiaram a 

iniciativa”, destaca Hara. Ao final, foram 

arrecadadas 78 caixas de leite, doados ao 

Nuselon (Núcleo Social Evangélico de 

Londrina). 
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Primeiro lugar: Peñarol 

Segundo lugar: Atlético Nacional de Medelín, por 5x2

Terceiro lugar: River Plate, em partida disputada com o Independiente e vencida por 3x1. 

Melhor goleiro: Dely Dias das Neves, do Independiente

Artilheiro: Hodavias Bibiano Chivinda, do Peñarol.

Campeões

Os patrocinadores foram: Unimed, CAAPR, JE 

Leilões, Disk Chopp Stainski, SKS Comunicação 

Visual, Freitas e Leonardi Advogados Associados.

A realização foi da OAB Londrina, por meio da 

Comissão de Esportes.

Espaço

Gestão focou em obras 

e bem-estar da advocacia

A gestão da atual diretoria da CAAPR 

também se encerra em dezembro e com 

uma longa relação de melhorias estruturais 

em espaços importantes para a advocacia 

de Londrina e região, e foco na saúde e 

bem-estar da classe. 

A Caixa mantém os projetos Corrida 

Legal, Coral, aulas de Yoga, aulas de Teatro e 

de Xadrez.

Edmeire Aoki Sugeta, diretora da 

entidade em Londrina, pontua ainda que 

foram realizadas todas as campanhas de 

s a ú d e  co m  a  co n s c i e n t i z a ç ã o  d a 

importância  da prevenção e dos exames 

anuais. “Com o subsídio da CAAPR para 

consultas, exames e sessões de terapia, a 

cada ano aumentamos a adesão dos 

advogados e dependentes estatutários 

inscritos na OAB Subseção de Londrina”, 

pontuou. O trabalho, ressaltou, foi realizado 

ao lado do delegado da CAAPR em Londrina, 

Fabiano Nakamoto. 

Outro ponto importante da gestão, no 

Estado, foi o convênio com a Conexa Saúde, 

a maior plataforma de cuidado integrado 

da América Latina, facilitando o acesso dos 

advogados a consultas médicas. 

Através do aplicativo Conexa Saúde, 

os advogados regularmente inscritos na 

OAB Paraná podem agendar, gratuitamente, 

consultas com profissionais de diversas 

especialidades médicas e clínicos gerais. A 

plataforma também oferece a modalidade 

de atendimento de urgência.

Peñarol, 1º lugar.

Atlético Nacional Medelin, 2º lugar. River Plate, 3º lugar.



Investimentos em melhorias

O s  i n v e s t i m e n t o s  e m 

melhorias também foram um 

grande diferencial da gestão, com 

destaque para grande reforma no 

C e n t ro  d e  C o n v i v ê n c i a  d o 

Advogado, em Londrina, para o 

qual, segundo informou Edmeire,  

a CAAPR enviou mais de R$ 1,5 

milhão.

Confira abaixo as melhorias 

realizadas ao longo da gestão:

• Abril de 2022

- Troca de extintores;

- Troca das redes do campo 

e das traves;

- Compra de quatro 

aparelhos de ar-condicionado;

- Cortador de grama;

- Soprador;

- Reposição dos utensílios;

- 1 freezer;

- Troca da fiação elétrica da 

casa do caseiro;

- Convênio com o 

estacionamento para os 

advogados que frequentam a sede 

histórica Lauro Fernando Zanetti, 

no centro da cidade.

• Fevereiro de 2023 

Início dos orçamentos para 

reforma do CCA

• Janeiro a agosto de 2024 

Início e término da reforma 

do CCA, com:

- Ampliação da 

churrasqueira do espaço gourmet;

- Construção do vestiário 

feminino;

- Reforma da bocha;

- Construção de duas 

quadras de Beach Tennis;

- Construção do novo 

estacionamento;

- Construção do playground; 

- Nova tubulação do gás;

- Georreferenciamento de 

toda a área do CCA.

• Convênios 

- 63 novos convênios aos 

advogados e dependentes 

estatutários. 

- Manutenção das 

campanhas das cores com o 

subsídio da CAAPR para os 

advogados e dependentes 

estatutários inscritos na 

Subseção de Londrina.

• OAB Tuparandi

- Encanamento do 

refeitório;

- Encanamentos dos 

banheiros.

-  Computadores com novos 

HDS no CID e escritórios 

compartilhados; 

- Acesso ao Jusbrasil; 

- Aulas de Yoga com valor 

acessível todas as terças-feiras 

das 18h15 às 19h15 no terraço da 

sede Lauro Fernando Zanetti.
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Espaço Espaço das
Prerrogativas

Patrícia Siqueira

Prerrogativas da Mulher Advogada: 

Um Olhar Crítico sobre o Inciso IV do 

Art. 7º-A do Estatuto da Advocacia

O Estatuto da Advocacia, no 

artigo 7º-A, oferece um conjunto 

de prerrogativas para advogadas 

gestantes, lactantes, adotantes e 

aquelas que deram à luz, com o 

objetivo de assegurar que possam 

exercer suas funções profissionais 

sem comprometer sua nova 

condição familiar. O inciso IV, que 

prevê a suspensão de prazos 

processuais para advogadas 

adotantes ou que deram à luz, 

quando são a única patrona da 

causa, é uma medida essencial 

para acomodar as demandas 

específicas dessas profissionais. 

No entanto, sua aplicação prática 

enfrenta desafios que merecem 

uma análise mais crítica.

O inciso IV estabelece que, 

quando uma advogada que é a 

única patrona de uma causa se 

encontra na condição de adotante 

ou que deu à luz, ela tem o direito 

de solicitar a suspensão dos 

prazos processuais, desde que 

notifique seu cliente por escrito. 

Esse direito é fundamental para 

permitir que a advogada possa 

g e r e n c i a r  s u a s  n o v a s 

responsabilidades familiares sem 

que isso implique na perda de sua 

capacidade de cumprir com suas 

obr igações  profiss iona is .  A 

suspensão de prazos processuais é 

uma medida que reconhece as 

c ircunstâncias excepcionais 

enfrentadas pela advogada, 

proporcionando-lhe o tempo 

necessário para se adaptar e 

cuidar de seu filho sem o estresse 

adicional de prazos processuais 

inadiáveis.

Contudo, a implementação 

desse  d i re i to  mui tas  vezes 

enfrenta barreiras práticas diante 

de dificuldades em obter  a 

aceitação de sol ic itação de 

suspensão, seja por falta de 

compreensão por parte dos 

tribunais ou pela resistência de 

colegas e clientes. Além disso, a 

exigência de notificação por 

escrito ao cliente, embora tenha a 

i n t e n ç ã o  d e  f o r m a l i z a r  a 

c o m u n i c a ç ã o  e  g a ra n t i r  a 

transparência, pode criar um 

o b s t á c u l o  a d i c i o n a l  p a r a 

a d v o g a d a s  q u e  j á  e s t ã o 

sobrecarregadas com novas 

responsabilidades. Em alguns 

casos,  a  formal idade desse 

processo pode ser vista 

como um entrave, em vez 

de uma solução prática 

para um problema 

real.

É importante 

d e s t a c a r  q u e  a 

suspensão de prazos 

processuais prevista pelo inciso IV 

não deve ser encarada como um 

privilégio, mas como uma medida 

de  equ idade  e  respe i to  às 

c o n d i ç õ e s  e x c e p c i o n a i s 

enfrentadas pelas advogadas. A 

prerrogativa visa equilibrar as 

d e m a n d a s  p r o fi s s i o n a i s  e 

pessoais, permitindo que as 

advogadas  possam atender 

adequadamente às suas novas 

responsabilidades familiares, sem 

comprometer a qualidade de seu 

trabalho ou a satisfação de suas 

obrigações profissionais.

Portanto, para que o inciso IV 

do artigo 7º-A seja efetivamente 

aplicado, é essencial que haja uma 

c o n s c i e n t i z a ç ã o  e  u m a 

compreensão mais profunda de 

sua importância por parte dos 

tribunais, clientes e colegas. 

Garantir que essa prerrogativa seja 

respeitada não só fortalece a 

advocacia, mas também contribui 

para um ambiente mais justo e 

e q u i l i b ra d o  p a ra  to d a s  a s 

mulheres na profissão.


